

わたしたちの生活と

市町村合併

シリーズ ⑯

「市町村合併について考える」 住民懇談会から



1月21日から2月17日にはかけて、町内14ヶ所で「市町村合併について考える」住民懇談会を開催しました。懇談会には500名を超える町民のみなさんが出席をいただき、約80件、70項目にわたる「意見」「質問」をいただきました。

今回は、この質疑応答の内容についてまとめてみました。

今何故合併か

A 国では、現在全国に約3千ある市町村を一千程度に合併すれば、交際費を年間約5兆円削減できるとしています。最大の目的は長期的な負担軽減であり、国の財政負担を軽減するため合併は本当に住民のためになるのですか。国の財政難を助けるためのものなのでは?

任意合併協議会

A 現段階で協議されてわかってきて
たことについて説明します。合併を
するとすれば、平成17年3月31日ま
でに進んでいるのです。

合併した時、 合併しなかつた時

新市の名柄、位置などについては別途
ホームページを参照して下さい。新しく市を構成する
ところは、ない万が一といふう
定する。たゞ、新しい市を構成する
ところは、ない万が一といふう
通りじよろいです。議会議員、議業議員、議員の数については議員表をご覧
下さい。議員会議も行なっており
るが、議員会議も行なっており
しないました。市の使用、消防団、
出生登録、小中学校の通学区などは
だして、今まだどうで行けるので
はないかといふことになります。
協議会で調整しなければならない項目
曰ば、「暫定的なものだけでも約一千
二百項目ある」といわれています。基本
的なもので、協議会でまとめるべき
なものの中、四百五十五項目、みな
んに示しておいたところは、まことに

A まだ、はつそりとは決まっていません。基本的に合併した場合、総務、企画等の管理調整部門を中心になる事務所に置き、窓口や福祉、よりなものでゆか。

A 国の合併推進の目的が財政的なものにある以上、交付税などが厳しく減額されてくることはわかつてうなことなのです。

して、現段階では、何バーセントといふ明確なのが全くありません。税収について、過去の年間の収入をもとに推計するのですが、富士見町の特徴として、税収の増減がひとりの企業に左右される割合が非常に大きいことから、推計の方法をさらに検討し、何らかの方法で皆さんにお示しいただいています。

Q バノラマスキー場再建のための起債は、合併した時はどうなるのですか。同じような負債は他の市町村にもあるのですか。

Q 合併した時、中心部にすべてが流れ、周辺部は過疎化してしまったり、要望等が届きにくくなったりする心配がありますが、どのようにお考えになりますか。

合併の枠組み

Q 5 市町村での合併で協議が進んでいますが、富士見、原、茅野の3市町村での合併を考えても良いのでしょうか。まだ、JPAのようない段階的に合併を進める事はできないのですか。

Q 合併した場合の財政支援措置があるのですから、あえてバラマの起債のようなものを持つて合併するにはどうすればよいですか。今費用を自己達で負担しても良いといふ住民の合意があれば、合併しないじぶん方針を出すこともできるでしょう。比較的人口の少ない町ではそういうことができるのかもしれませんが、市町見合のような規模では難しいと思っています。

の市町村もそれそれに信入れてしまつたので、その返済残額があり、その他に土地開発公社や第三セクターの法人等で抱えている負債もあります。

6 市町村の財政状況(平成13年度決算による)※人口は平成13年4月1日現在							
区分	岡谷市	諏訪市	茅野市	下高井郡	富士見町	原村	計
人口(人)	56,230	53,674	55,073	23,710	15,404	7,214	211,305
財政力指數	0.639	0.779	0.639	0.61	0.538	0.292	
経常収支比率(%)	75.4	76.7	75.6	76.3	71.6	76.5	
起債制限比率(%)	8.4	9.4	6.8	12.8	10.5	6.6	
地方債残高(百万円)	24,153	20,267	24,158	9,637	7,395	2,560	88,170
基金現高(百万円)	8,492	4,199	9,731	1,636	3,691	3,251	31,000
[基金現高] - [地方債残高] (1人当たり現高・千円)	-279	-299	-262	-337	-240	96	
普通交付税額(百万円)	3,405	1,875	4,020	1,598	1,982	1,872	14,752

※財政力指標…標準的に必要とする一般財源（基準財政需要額）に対して制度上標準的にみて現実に収入し得る税収の収入（基準財政収入額）がどれだけあるかという割合。過去 3 年の平均値です。】に近い財政財源的に余裕があることを示す。「△」は選ばれた団体が地方交付税不交付団体となる。

※经常収支比率…人件費・扶助費・公債費などの新常的な経営的経費に町税や交付税などの一般財源がどの程度想定されているかを割合で示したもの。財政構造の彈力性を示すもので、高い程彈力性はない。

※計画償還比率…標準的な収入に対する、設備の償還額がどのくらいを占めているかを表したもの。14%を超えると収入に対する設備負担が過度であると判断される必要がある。

Q 合併しないと富士見町はやつていかないのでですか。
A 町の方針として、全体として市を第一に考えるべきものであります。もちろん、本来は地域住民の将来のあり方、今後、国の交付税は現在の水準よりも減額されたものにならることは明白です。この位減らされるならば、現段階では全くわかりません。又、小規模な市町村の行政上の権利に制限を加えて、隣接の大好きな市町村に任せようどう考へ方もあります。

Q 市町村には都市型と農村型があります。調査や開拓は都市型で、見や農業は農村型だと聞いておも。地域の活性化を考えた時、ふたつを一緒にすることは無理があると思います。全国的には合併しないと表明した市町村もあつまっていますので、合併は急がなくて良いと思います。むしろ研究してからのほうが良いのです。